



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

Organizan el III Foro de Finanzas Sostenibles en La Paz el 23 y 24 de este mes

El III Foro Internacional de Finanzas Sostenibles en Bolivia: Avanzando hacia una estrategia público-privada se realizará este jueves y viernes (23 y 24 de noviembre) en la ciudad de La Paz en formato híbrido. El mismo es organizado por la Mesa de Finanzas Sostenibles Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB).

Fuente Original: <https://todosnube.com/blog/2023/11/21/organizan-iii-foro-de-finanzas-sostenibles-en-la-paz/>

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Asocebú vendió ganado a Colombia, Ecuador y Guatemala

Ganaderos de Colombia, Ecuador y Guatemala ya adquirieron ejemplares de razas bolivianas que aún se encuentran en el país antes de su exportación a estos países, informó el presidente de la Asociación Boliviana de Criadores de Cebú (Asocebú), Yamil Nacif.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/23/asocebu-vendio-ganado-a-colombia-ecuador-y-guatemala/>

Agropecuarios plantean tres acciones inmediatas para salvar los recursos naturales

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) dice que es hora de salvar nuestra casa, aire, agua, alimentos, elementos que son básicos para la sobrevivencia y están en riesgo si se continúan eliminando las áreas protegidas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/agropecuarios-plantean-tres-acciones-inmediatas-para-salvar-los-recursos-naturales_347856

Cañeros se abren a la negociación con el Gobierno por el precio del etanol, pero no descartan movilizaciones

El sector cañero tendrá una asamblea este viernes por la mañana en el municipio cruceño de Warnes. Se anticipa que se decidirán acciones frente a la negociación por el precio del etanol que encaran con el Gobierno central.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/caneros-se-abren-a-la-negociacion-con-el-gobierno-por-el-precio-del-etanol-pero-no-descartan-movilizaciones-GF10153511>

ECONOMÍA

Baja calificación de Standard & Poor's contradice reporte optimista de Arce sobre la recuperación de la economía

El contundente reporte de la calificadora Standard & Poor's deja al descubierto la difícil situación económica de Bolivia. La empresa internacional bajó su calificación, según sus parámetros para medir la estabilidad, debido a sus escasas reservas internacionales, una reducción de las exportaciones de gas, los altos déficits fiscales y la escasa transparencia sobre los activos del Banco Central de Bolivia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/baja-calificacion-de-standard-poors-contradice-reporte-optimista-de-arce-sobre-la-recuperacion-de-la_347976

Ministro culpa al “sabotaje” por bajón en S&P, pero el informe señala 10 factores

La calificadora Standard & Poor's (S&P) redujo la nota de Bolivia un peldaño (de B- a CCC+). El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, hizo énfasis en el factor político y culpó al “sabotaje” en el Legislativo como uno de los factores principales de esta dura evaluación. Sin embargo, el informe señala al menos otros nueve elementos que derivaron en la nota baja para el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231124/ministro-culpa-al-sabotaje-bajon-sp-pero-informe-senala-10-factores>

Gobierno responsabiliza baja calificación del país al “sabotaje” de la Asamblea, pero no habla sobre la caída de las reservas internacionales

Tras la baja calificación de riesgo que dio Standard & Poor's a Bolivia, este jueves, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, responsabilizó de esta situación a la Asamblea Legislativa, a la que acusó de realizar un sabotaje económico a la administración del presidente Luis Arce Catacora.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-responsabiliza-baja-calificacion-del-pais-al-sabotaje-de-la-asamblea-pero-no-habla-sobre-la_347985

BCB asegura que calificadora S&P omite indicadores positivos de la economía y su perspectiva negativa “choca con la realidad”

El Banco Central de Bolivia (BCB) afirmó este jueves que el informe de la calificadora S&P Global Ratings (S&P), que revisó la calificación de riesgo de B- a CCC+, con perspectiva negativa, no tomó en cuenta los indicadores positivos de la economía y que, a diferencia de su proyección, Bolivia “mantendrá un desempeño favorable de la economía”.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/44378-bcb-asegura-que-calificadora-s-p-omite-indicadores-positivos-de-la-economia-y-su-perspectiva-negativa-choca-con-la-realidad?Itemid=101>

Standard&Poors baja la calificación de riesgo de Bolivia por caída de exportaciones, reservas bajas y déficit fiscal

La compañía Standard&Poors rebajó el 22 de noviembre del presente año la calificación de riesgo crediticia soberana de Bolivia a CCC+, el mismo parámetro que en 2016. Argumenta su decisión en la disminución de las exportaciones de Bolivia, las limitadas reservas internacionales líquidas, los altos déficits fiscales y la escasa

transparencia sobre los activos del Banco Central que están aumentando los riesgos para el servicio de la deuda.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/standardpoors-baja-la-calificacion-de-riesgo-de-bolivia-por-caida-de-exportaciones-reservas-bajas-y-_347965

Gobernación de Santa Cruz: “Es crucial que el Gobierno de Arce reconozca los problemas de las políticas económicas”

Las reacciones por la baja calificación de riesgo del país, de acuerdo con un informe de Standard&Poors, no se hicieron esperar. Orlando Saucedo Vaca, secretario de Hacienda del Gobierno Autónomo Departamental de Santa Cruz, señaló que la reciente rebaja es un claro indicador “de las crecientes vulnerabilidades externas y económicas que enfrenta el país bajo la administración del presidente Luis Arce”. En ese sentido, dijo que es crucial que la administración reconozca estos problemas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobernacion-de-santa-cruz-es-crucial-que-el-gobierno-de-arce-reconozca-los-problemas-de-las-politica_348000

Financian Bs 18,8 millones para compra de maquinaria y aumento de productividad

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, a través del Fondo de Desarrollo Indígena (FDI), suscribió convenios con 12 Gobiernos Municipales de 5 departamentos, para financiar 18,8 millones de bolivianos destinados a la compra de maquinaria para incrementar la producción agropecuaria y reactivar la economía de 3.480 familias de pequeños y medianos productores.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/24/financian-bs-188-millones-para-compra-de-maquinaria-y-aumento-de-productividad/>

Conexiones de gas domiciliario en Beni llegan a 1.245 hasta octubre de 2023

Entre enero y octubre de este año, las instalaciones de gas domiciliario en el departamento de Beni alcanzaron las 1.245 conexiones, cantidad que supera en 70,08% las habilitadas en igual período de 2022, informó la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/24/conexiones-de-gas-domiciliario-en-beni-llegan-a-1-245-hasta-octubre-de-2023/>

Desigualdades laborales en Bolivia: tiempos y trabajos

Conversando con Silvia Escóbar, investigadora del CEDLA. Desigualdades laborales en Bolivia: tiempos y trabajos.

Fuente Original:<https://deredes.tv/2023/11/24/desigualdades-laborales-en-bolivia-tiempos-y-trabajos/>

Una comisión del Senado brasileño aprueba la adhesión de Bolivia al Mercosur

Una comisión del Senado de Brasil aprobó este jueves por unanimidad el protocolo de adhesión de Bolivia como miembro pleno del Mercosur, suscrito en 2015 por los socios del bloque pero cuya entrada en vigor depende de la ratificación de todos los Parlamentos, y el único que falta es el brasileño.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231123_una-comision-del-senado-brasileno-aprueba-la-adhesion-de-bolivia-al-mercosur.html

Hidrocarburos mantendría costo del etanol en el país

El Gobierno nacional y representantes de los ingenios y cañeros instalaron un diálogo sobre el precio del etanol; sin embargo, los dirigentes lo abandonaron por el rechazo de su propuesta de incremento. El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, explicó que eso representaría para el Estado un presupuesto adicional de Bs 140 millones.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231123_hidrocarburos-mantendria-costodel-etanol-en-el-pais.html

Aprehenden a siete personas por minería ilegal en Yungas

La Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM) y la Policía Boliviana realizaron este jueves un operativo contra la minería ilegal en el área minera "Solacama", en el municipio de Chulumani del departamento de La Paz.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/aprehenden-personas-mineria-ilegal-yungas/20231124000033928566.html>

Sube a 15 años prohibición de cambio de uso de suelo en área productiva urbana

El Gobierno nacional dispuso por decreto ampliar a 15 años la prohibición de cambio de uso de suelo en áreas

productivas urbanas con el fin de garantizar la seguridad alimentaria e impedir que esas áreas sean urbanizadas.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231124_sube-a-15-anos-prohibicion-de-cambio-de-uso-de-suelo-en-area-productiva-urbana.html

Llegan las lluvias y la siembra grande supera el 55 por ciento en Potosí

El secretario de desarrollo productivo y seguridad alimentaria del Gobierno Autónomo Departamental de Potosí, Genaro Mendez, informa que gracias a la presencia de las lluvias se tiene alrededor del 55 por ciento de los productores en plena siembra.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231124_llegan-las-lluvias-y-la-siembra-grande-supera-el-55-por-ciento-en-potosi.html

ANH evidencia carguío ilegal de carburantes en la Villa Imperial

La Agencia Nacional de Hidrocarburos de Potosí (ANH) evidenció el almacenaje ilegal de combustible por parte de algunos transportistas lo cual constituye un delito. Se está denunciando esa acción al Ministerio Público.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231124_anh-evidencia-carguio-ilegal-de-carburantes-en-la-villa-imperial.html

Destacan inversión privada en la actividad minera local

La mayor inversión minera en Potosí proviene del sector privado mientras que el Estado Boliviano está ausente en el desarrollo de labores productivas, así lo dijo el dirigente del Comcipo, Nelson Gutiérrez.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231124_destacan-inversion-privada-en-la-actividad-minera-local.html

Reportan mayor deterioro del Cerro Rico de Potosí

La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente del Concejo Municipal, Reyna Menacho, informó que existe mayor deterioro del Cerro Rico de Potosí y que incluso se habría afectado el camino que conduce a la cumbre.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231124_reportan-mayor-deterioro-del-cerro-rico-de-potosi.html

El Gobierno anuncia que el cupo de exportación de carne será ampliado en 2024

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzáles, anunció que el cupo de exportación de carne será ampliado de 25.000 a 37.000 toneladas en 2024. Garantizó que la demanda interna está cubierta al 100%, por lo que el excedente da para subir la cantidad de carne bovina que se vende a otros países.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/23/el-gobierno-anuncia-que-el-cupo-de-exportacion-de-carne-sera-ampliado-en-2024/>

‘¡La doble vía El Sillar es una realidad!’, celebra Arce y destaca que la integración avanza ‘pese a quien le pese’

El presidente Luis Arce celebró este jueves la conclusión de obras y la entrega de la doble vía El Sillar, que se extiende por 29,14 kilómetros con cuatro túneles, nueve puentes y ocho viaductos. Está en la carretera entre Cochabamba y Santa Cruz, y demandó una inversión de Bs 2.923 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/23/la-doble-via-el-sillar-es-una-realidad-celebra-arce-y-destaca-que-la-integracion-avanza-pese-a-quien-le-pese/>

Gobierno dice que sentencia por la paralización de la planta de urea sienta un precedente

El Gobierno saludó este jueves la sentencia condenatoria contra el exministro de Hidrocarburos y exautoridades de YPFB acusados de la paralización de la planta de Amoniaco y Urea (PAU) durante el 2019, asegurando que sienta un precedente para que nunca más nadie atente contra los bienes del Estado y del pueblo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/23/gobierno-dice-que-sentencia-por-la-paralizacion-de-la-planta-de-urea-sienta-un-precedente/>

Impuestos presenta en Santa Cruz nuevo servicio digital de mensajería para alertar a contribuyentes y evitar multas

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) presentó en Santa Cruz el nuevo servicio digital "Mensajes, Avisos y Notificaciones", a través del aplicativo "SIAT en Tus Manos", que fortalece aún más la comunicación con los contribuyentes, para que no tengan multas ni sanciones por incumplimiento de deberes fiscales.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/44366-impuestos-presenta-en-santa-cruz-nuevo-servicio-digital-de-mensajeria-para-alertar-a-contribuyentes-y-evitar-multas>

Realizarán feria de educativa del seguro

Con el objetivo de difundir las bondades de contar un seguro, la Autoridad de Pensiones y Seguros realizará este fin de semana la feria educativa del seguro. Asegura que la cobertura es baja en relación al seguro de vida y el patrimonio, pero también las que cuentan desconocen las características y los beneficios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/23/realizaran-feria-de-educativa-del-seguro/>

POLÍTICA

Mayta ejerce en tribunal de la CAN el cargo de magistrado

El excanciller de Bolivia Rogelio Mayta fue posesionado como magistrado del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCAN) y ya desempeña funciones en su nuevo cargo, señala el organismo en un comunicado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mayta-ejerce-tribunal-can-cargo-magistrado/20231124000035928563.html>

La Cámara de Diputados conforma comisiones y comités para la legislatura 2023-2024

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó este jueves, por mayoría absoluta, el proyecto de resolución camaral que establece la conformación de las 12 comisiones y 37 comités para la legislatura 2023-2024.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/23/la-camara-de-diputados-conforma-comisiones-y-comites-para-la-legislatura-2023-2024/>

El MAS le dio comisiones al ala de Creemos que se alejó de Camacho

En la elección de comisiones y comités, que se realizó ayer en la Cámara de Diputados, el MAS apoyó a la

plancha presentada en Creemos por el bando que se alejó de Luis Fernando Camacho, que coincidentemente apoyó con su voto la aprobación de la ley de presupuesto reformulado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-le-dio-comisiones-al-ala-de-creemos-que-se-alejo-de-camacho_348085

Ratifican anulación de Congreso de Lauca Ñ, Evo advierte con medidas

La Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) declaró por unanimidad improcedente el recurso extraordinario de revisión presentado por el MAS del “ala evista”, por lo tanto, ratificó la anulación del Congreso de Lauca Ñ.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ratifican-anulacion-congreso-lauca-n-evo-advierte-medidas/20231124000033928565.html>

Del Castillo niega versión de represión policial contra 'evistas' y recalca que Evo 'miente'

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, negó que haya habido represión policial ayer contra los “evistas” que realizan una vigilia en alrededores del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/castillo-niega-version-represion-policial-evistas-recalca-que-evo-miente/20231123160505928470.html>

Evo, tras respuesta del TSE: ‘Nos reunimos de emergencia para asumir acciones contundentes’

Tras que la Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) determinara declarar improcedente el recurso extraordinario de revisión presentado por el Movimiento Al Socialismo-Instrumento Por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP), afín a Evo Morales, en defensa de congreso realizado en Lauca Ñ, el presidente del partido azul, Evo Morales, anunció una reunión de emergencia para asumir “acciones contundentes”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-respuesta-tse-nos-reunimos-emergencia-asumir-acciones-contundentes/20231123141426928463.html>

Evo dice que luchará “hasta derrotar nuevamente los ataques de la derecha” contra el MAS

Después de que Tribunal Supremo Electoral (TSE) declarara improcedente un recurso del “evismo” y decidiera

mantener su "rechazo" al congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) realizado en Lauca Ñ, el expresidente Evo Morales volvió a cuestionar este viernes dicha determinación y aseguró que luchará "hasta derrotar nuevamente los ataques de la derecha".

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/evo-dice-que-luchara-hasta-derrotar-nuevamente-los-ataques-de-la-derecha-contra-el-mas_348105

Vocal Tahuichi aclara que sólo la directiva de Evo puede convocar a Congreso del MAS y no otros

A pesar de que se anuló el Congreso del MAS de Lauca Ñ, el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Tahuichi Tahuichi Quispe, aclaró que sólo la dirigencia liderada por Evo Morales, y no otros actores, puede convocar a la elección de la nueva directiva partidaria.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231124/vocal-tahuichi-aclara-que-solo-directiva-evo-puede-convocar-congreso-del>

Exministro de Ñez y exdirectivos de YPFB, a Chonchocoro y a El Abra por 8 años

Un exministro de Jeanine Ñez y un ejecutivo de su gobierno transitorio fueron condenados a cumplir la pena de ocho años en Chonchocoro. Además de ellos, otros cuatro fueron sentenciados.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/exministro-anez-exdirectivos-yxfb-chonchocoro/20231123093131928447.html>

Antes de la dimisión de Evo, Kaliman y López trataron todo

Antes de la renuncia del presidente Evo Morales, el 10 de noviembre de 2019, el entonces comandante de las Fuerzas Armadas, Williams Kaliman, mantuvo un flujo de llamadas con Luis Fernando López, el operador de Luis Fernando Camacho.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/24/antes-de-la-dimision-de-evo-kaliman-y-lopez-trataron-todo/>

Andrónico se reunió con familiares de las víctimas de Senkata, compromete buscar justicia y la reparación integral

El presidente de la cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, se reunió, en las últimas horas, con familiares

de las víctimas de la masacre de Senkata y en el encuentro comprometió buscar justicia y la reparación integral por los hechos de 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231124/andronico-se-reunio-familiares-victimas-senkata-compromete-buscar-justicia>

Cuéllar apunta a cambios radicales con la eliminación de ministerios y darle mayor oportunidad a los jóvenes

En los pasados días se presentó la agrupación política Cambio 25, encabezada por Vicente Cuéllar, actual rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), y con ello pretende presentarse en las elecciones de 2025, con la intención de apostar por medidas más drásticas y creativas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cuellar-apunta-eliminar-ministerios-crear-empresarios-apoyar-jovenes/20231123230220928536.html>

Ministro de Gobierno tiene “plena certeza” de que Maset está en Paraguay y cree que busca entregarse

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, aseguró este viernes tener la “plena certeza” de que el presunto narcotraficante uruguayo Sebastián Maset está en Paraguay e incluso consideró que ahora estaría buscando entregarse.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ministro-de-gobierno-tiene-plena-certeza-de-que-maset-esta-en-paraguay-y-cree-que-busca-entregarse_348114

OTROS

Expertos: Si no se controlan los actuales incendios, la Amazonía se perderá en 2030

Si no se frenan ahora los incendios forestales, la Amazonía puede desaparecer en 2030, aseguró el biólogo del Instituto de Investigaciones Forestales de la Amazonía de la Universidad Autónoma de Beni José Ballivián, Vincent Os. La afirmación es respaldada por la bióloga Ángela Zelaya, quien explica que cada especie es vital en un ecosistema, mientras que el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, lamenta que la Amazonía encare una deforestación sin precedentes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231124/expertos-si-no-se-controlan-actuales-incendios-amazonia-se-perdiera-2030>

Advierten que incendios traerán al menos cuatro consecuencias para los pueblos indígenas

Crisis alimentaria, escasez de agua, la falta de medios de subsistencia y la expulsión de sus comunidades son algunas de las consecuencias que enfrentarán las comunidades indígenas del país, debido a que los incendios forestales han afectados sus territorios con el fin de habilitarlos para la agricultura

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/advierten-que-incendios-traeran-al-menos-cuatro-consecuencias-para-los-pueblos-indigenas/>

EDITORIALES

Presupuesto con puntos de contrabando

En agosto pasado el gobierno del Estado Plurinacional presentó a la Asamblea Legislativa un proyecto de presupuesto, el mismo que tuvo que esperar hasta noviembre por la atención de las cámaras de Diputados y Senadores. La solicitud del Órgano Ejecutivo, finalmente pasó a consideración de los asambleístas, con la esperanza de que sería aprobado de inmediato y así las actividades del gobierno puedan seguir su curso normalmente.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/22/presupuesto-con-puntos-de-contrabando/>

Mayores producciones y exportaciones de minerales

Se hará una recopilación histórica de las mayores producciones y exportaciones anuales de los 5 principales minerales que produce Bolivia y que entre 2001 y 2022 representaron el 95,4% de las exportaciones mineras (EM). Se pondrá más atención al estaño, que fue el metal sobre el que se basó la economía del país en gran parte del Siglo XX.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/24/mayores-producciones-y-exportaciones-de-minerales/>

El desafío de las competencias laborales

Las crisis globales pos pandemia, el desarrollo acelerado de la tecnología y los cambios significativos en los modelos empresariales en todo el mundo, están generando un impacto cada vez mayor sobre el ámbito laboral, no solamente en el acceso y la calidad, sino también a las competencias y las capacidades.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/24/el-desafio-de-las-competencias-laborales/>

Invertir en el futuro: el poder del capitalismo popular

El avasallamiento y tráfico de tierras privadas y comunitarias se presenta e El capitalismo popular es una forma revolucionaria de participar en la economía global. Este enfoque se centra en fortalecer la propiedad privada, fomentar la iniciativa individual y mantener un mercado libre. Un objetivo clave es aumentar la participación de la gente en los mercados de valores, como las bolsas de acciones y bonos. Esto se hace para que más personas tengan acceso a las ganancias que generan las empresas y los mercados, tanto en sus propios países como en todo el mundo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231124/columna/invertir-futuro-poder-del-capitalismo-popular>

Legislación laboral, un obstáculo para la formalidad en Bolivia

Durante el último semestre, sostuve dos conversaciones con líderes empresariales acerca de la informalidad en el mercado laboral. En junio, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Chile me expresó su preocupación por el aumento alarmante de la informalidad en su país, sobrepasando el 20%. Mientras que, en este mes en Lima, conversé con la presidenta de la Cámara de Alimentos y Bebidas del Paraguay, quien me señaló con inquietud que el crecimiento del contrabando había elevado la informalidad laboral alrededor del 40% en el último año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/legislacion-laboral-un-obstaculo-para-la-formalidad-en-bolivia_347930

